



TSV Brokstedt von 1926 e.V.



Tennis - Jahreshauptversammlung 2026

Mitglieder des Vorstandes: Torsten Franke, Christian Ilgenstein, Hans-Jörg Schnoor, Marina Harders, Andreas Gersonde, Meike Piel

Endschuldigt: Tobias Kossiski, Lars Schuldt

Teilnehmende Mitglieder: Julian Engelbrecht, Nik Warnke, Lennart Marggraf, Sascha Pohn, Tatjana Reimers, Ilka Janssen, Manfred Zill, Peter Krukenberg, Markus Schreilechner, Matthias v. Lilienhoff, Ann-Christin v. Lilienhoff, Martin Mazurek, Annette Stampa, Wolfgang Schlünz

Datum / Zeit: 20.02.2026 – 19.30 Uhr

Ort: TSV Sportlerheim (Fußballplatz)

1. Begrüßung

Torsten begrüßt alle Anwesenden. Man ist sich einig, dass auf das Verlesen des Vorjahresprotokolls verzichtet werden kann. Das Protokoll liegt aus.

2. Rechenschaftsbericht des Vorstandes

a) Bericht des 1. Vorsitzenden (Torsten Franke) / Bericht des 2. Vorsitzenden (Christian Ilgenstein)

Christian hat keine Punkte vorzutragen. Um Dopplungen zu vermeiden geht es mit dem Kassenbericht los.

b) Bericht der Kassenwartin (Marina Harders)

Der Kassenbericht liegt aus.

Die Mitgliederzahl ist von 138 auf 136 leicht gesunken – davon 37 Kinder. Die Zahl ist im Vergleich zum Vorjahr in etwa stabil geblieben.

Durch den Schnupperkurs von Trainer Dirk Behnke mit 19 Teilnehmern, konnten 8 Teilnehmer als Mitglieder gewonnen werden.

Der Gesamtkassenbestand (Sparkasse u. VR-Bank) betrug am 31.12.2025 **23.983,11 EUR** (Vorjahr: 26.159 EUR)

Im Jahr 2025 wurde ein Minus i. H. v. 2.176,15 EUR realisiert. Hauptkostenträger war der Bau des Platz 4 mit Kosten i. H. v. insgesamt 103.646 EUR (davon 8.432 EUR aus 2024) – darin enthalten die Platzaufbereitung der Firma Kabashi der anderen Plätze (in 2024: 3.900 EUR).

Zusätzlich wurden Duschräume saniert mit Kosten i. H. v. 13.913 EUR.

Durch folgende **Spendengelder und Fördermittel** wurden die Kosten gedeckt:

9.300 EUR Spende VR-Bank Projekt UnserDING
35.000 EUR Zuschuss Gemeinde Brokstedt
27.000 EUR Förderzahlung Landessportverband SH
34.700 EUR Zuschuss gemeinnützige Fördergesellschaft Steinburg
3.000 EUR Zuschuss TSV Hauptverein

Zudem ein kleiner Betrag i. H. v. 65 EUR durch eingenommene Gastbeiträge.
Marina bittet um Erinnerung und Einhaltung dieser Regel.

Weitere Kosten im Jahr 2025:

Anschaffung eines Lagercontainers: 2.261 EUR
Saisonabschluss/ Oktoberfest: 1.548,50 EUR (ohne Kostenbeitrag der Mitglieder)
Wohngebäude Versicherung: 1.832,70 EUR (Kosten inkl. Beitrag 2026)
Strom: 753 EUR
Material / Ausstattung Jugendtraining: 548 EUR
Sonstige Anschaffungen (Tennisbälle, Zelt, Bierzeltgarnituren, Rasenmäher, Staubsauger, Heißluftfritteuse, Küchenutensilien etc.)

Ebenfalls wurde eine Platzwalze angeschafft, dessen Kosten erst im Jahr 2026 i. H. v. ca. 3.850 EUR anfallen.

Torsten fasst zusammen, dass das Jahr 2025 ein teures Jahr für die Tennis Sparte war, dennoch betont er die Notwendigkeit der Platzerweiterung.

Marina gibt den dringenden Hinweis, dass bereits ein neues VR-Bank Projekt für die Tennis Sparte gestartet ist! Alle Mitglieder sind zur Mithilfe aufgerufen !!! Beim letzten Projekt konnten so unglaubliche 9.300 EUR realisiert werden !!!

c) Bericht des 1. Technischen Leiters (Lars Schuldt) / 2. Technischen Leiters (Andreas Gersonde)

Lars lässt sich entschuldigen. Andreas übernimmt den Bericht.

Andreas dankt Martin und Timo für die Organisation der Anschaffung der neuen Motorwalze.

Weiter berichtet er über die Anschaffung des neuen Lagercontainer, der bereits auf der Anlage steht und bedankt sich bei Torsten und Christian für Ihren tollen Einsatz. Der Container hat zwei Eingänge, so dass die Walze hinten aus dem Container direkt auf die Plätze gefahren werden kann. Der vordere Teil (Richtung Vereinsheim) dient als zusätzliche Lagefläche.

Arbeitsdienst

Andreas dankt allen Helfern für den Einsatz im letzten Jahr. Die Anlage sei in einem guten Zustand.

Er gibt allerdings zu bedenken, dass 40 Helfer bei einer Anzahl von ca. 110 aktiven Mitgliedern nicht ausreiche, um alle Aufgaben zu bewältigen. Zukünftig müsse die Aufgaben auf mehrere Schultern verteilt werden. Daher habe der Vorstand beschlossen 5 Arbeitsdienste pro Saison festzusetzen.

Es ist vorgesehen, dass jedes Mitglied über die Saison gesehen 5 Stunden Arbeitsdienst leisten sollte (nicht 5 Dienste). Es kann also auch sein, dass ein Mitglied seine 5 Stunden an einem Dienst erledigt.

Für jede nicht geleistete Stunde sollen 10 EUR als Ausgleich anfallen.

Kuchenspenden etc. (außer bei eigenen Punktspielen), werden ebenfalls jeweils mit 10 EUR angerechnet. Es werden bei Veranstaltungen Listen ausliegen, in denen sich die Mitglieder entsprechend eintragen können. Genauere Informationen hierzu werden folgen.

Andreas hebt hervor, dass der Vorstand wohlwollend über den Einsatz der Arbeitsdienste entscheiden wird. Jeder solle eine Change bekommen seinen Betrag leisten zu können.

Die Neuregelung solle in keinsten Weise dazu dienen Druck aufzubauen, sondern diene ausschließlich der gerechteren Verteilung von Aufgaben, die bei der steigenden Anzahl aktiver Mitglieder unumgänglich wird.

Termine 2026

Andreas gibt einen kurzen Überblick über anstehende Termine:

Arbeitsdienst Frühjahr: 14.03.2026 ab 10 Uhr

Herbst Arbeitsdienst: 31.10.2026 ab 10 Uhr ...

Saisonöffnung: 25.04.2026

Saisonabschluss: 03.10.2026

Wolfgang fragt nach, ob es bereits eine Lösung für das Problem gibt, dass im Mittelgang der Plätze das Wasser nicht gut abfließt. Torsten erklärt, dass das Thema Trennung Platz 2 und 3 noch auf der Agenda stehe und noch im Detail geklärt werden müsse.

Manni fügt hinzu, dass vorne an der Anlage viel Unkraut wächst. Zudem kritisiert er, dass die Stromkabel am Stromkasten rausgucken und nicht gut verkleidet sind. Torsten antwortet, dass die Firma Voss, dafür zuständig war. Auf den Kabeln allerdings kein Strom fließe.

Torsten fasst zusammen, dass es noch einige Nachbesserungen geben wird. Dennoch sei auch der Moment gekommen, bezüglich der Aufgaben und Tätigkeiten ein bisschen durchzuatmen, nach einem sehr arbeitsintensiven Jahr 2025.

d) Bericht des Sportwartes (Hans-Jörg Schnoor)

Hansi berichtet, dass die Mannschaftsmeldungen für den kommenden Sommer erfolgt sind. Noch bis 15.03. sei die namentliche Mannschaftsmeldung möglich. Bis zum 26.02. sei es möglich die Heimspiele zu verlegen.

Er weist darauf hin, dass aufgrund der guten Manier Spielverlegungen gemeinsam mit der Gegnermannschaft besprochen werden sollten.

Zudem bittet Torsten alle Spielführer darauf zu achten, dass am Wochenende vom 19.06. – 21.06. keine (!) Punktspiele auf der Anlage stattfinden. Die Anlage soll an diesem Wochenende dem 100. Geburtstags des TSVs dienen. Die Spielführer sind daher angehalten im Vorwege mit den Mannschaften zu besprechen, dass es keine Spielverlegungen auf dieses Datum geben sollte.

Hansi führt weiter aus, dass die Platzbelegung für Trainings und Punktspiele unverändert bleibt. Ebenfalls wird Trainer Dirk das Training wieder Montag anbieten. Zudem wird es wieder einen Schnupperkurs geben, hierzu werden Handflyer verteilt.

Annette hat eine Nachfrage zum Blocken der Zeiten im Buchungssystem. Markus informiert die Teilnehmer über das neue Buchungssystem. Er berichtet, dass das neue System eine umfangreiche Verbesserung darstelle.

Die Kosten seien gut kalkulierbar, so dass nur die Monate bezahlt werden müssen, die das System auch für Buchungen genutzt werde. Die Kosten richten sich dabei nach der Anzahl der registrierten Teilnehmer (bei ca. 100 Teilnehmer, ca. 29 EUR pro Monat).

Markus ergänzt, dass es besondere Rechte für die Mannschaftsführer geben wird, um beispielsweise Trainingszeiten abzusagen. Die Zahlung der Gastbeiträge kann per PayPal direkt über das System erfolgen und wird per SEPA-Lastschriftmandat abgebucht. (Abbuchung kann einige Wochen dauern).

Zusätzlich wird das System per App auf dem Handy zu nutzen sein. Torsten ergänzt, dass es zum neuen Buchungssystem noch rechtzeitig Informationen für alle Mitglieder geben wird.

e) Bericht des Jugendwartes (Tobias Kossiski)

Tobi lässt sich entschuldigen. Torsten trägt den Bericht von Tobi stellvertretend vor.

Das Jugendtraining laufe sehr gut, allerdings stoßen Sascha und er mit knapp 40 Jugendlichen langsam an Kapazitätsgrenzen.

Torsten zitiert, dass vorgestern die Outfits für die Jugend von Ina bestellt wurden. Tobi bedankt sich hierfür. Die Kosten i. H. v. 3.000 EUR konnten dank dem VR-Bank Projekt komplett finanziert werden. Tobi dankt Torsten für die Umsetzung der Projekte.

Kurzer Rückblick:

4 Jugend Mannschaften und erstmals wieder eine Herren Mannschaft konnten gemeldet werden (in 2024 nur eine Jugend und keine Herren Mannschaft).

Sie konnte ermöglicht werden, dass 13 Jungen und Mädchen in den Punktspielbetrieb reinschnuppern konnten.

Für den kommenden Sommer seien 3 Jugend und eine Herren Mannschaft gemeldet.

In 2025 wurden 3 Jugend Turniere auf der Anlage ausgetragen, die alle ein sehr guter Erfolg waren. Für dieses Jahr seien wieder 3 Turniere geplant.

Im Dezember gab es eine Weihnachtsfeier in der Turnhalle. Tobi lässt einen lieben Dank an Anke und Ina für die Organisation und die Geschenke ausrichten. Ebenfalls bedankt er sich für den Besuch des Weihnachtsmannes. Tobi bedankt sich schlussendlich bei allen für die tolle Unterstützung und Zusammenarbeit der letzten Jahre.

Im Anschluss an das Zitat des Berichtes von Tobi, bedankt sich auch Torsten bei Sascha und Tobi für die großartige Arbeit. Ihm sei es ein großes Anliegen gewesen, die Wertschätzung am Jugendtraining mit einheitlicher Kleidung ausdrücken zu können.

3. Bericht der Kassenprüfer (Manfred Zill / Matthias v. Lilienhoff)

Manni lobt die einwandfreie Kassenführung von Marina. Er erwähnt lobend die Mühe über die Beantragung der Fördergelder von Marina und Torsten. MVL und er haben keine Beanstandungen und empfehlen die Entlastung.

4. Entlastung des Vorstandes

Die Entlastung des Vorstandes wird beantragt und einstimmig mit Enthaltung des Vorstandes beschlossen.

5. Wahlen

a) Wahlleiter

MVL wird als Wahlleiter vorgeschlagen. Er nimmt die Wahl an. Die Wahlen werden öffentlich durchgeführt.

b) 2. Vorsitzender (2 Jahre)

Christian wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Er stellt sich zur Wahl. Christian wird einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an.

c) Kassenwartin (2 Jahre)

Marina wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Sie stellt sich zur Wahl. Marina wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an.

d) Jugendwart (2 Jahre)

Torsten zitiert eine Stellungnahme von Tobi.

Tobi habe damals sehr gerne dem Wunsch von Torsten entsprochen und eine Jugendabteilung eröffnet. Dies habe er auch immer sehr gerne begleitet und die Arbeit habe ihm großen Spaß gemacht.

Nun möchte er allerdings sein Amt nach 4 Jahren an Sascha abgeben. Dennoch bleibe er nach wie vor als Trainer und Turnierleiter im Amt und unterstütze auch weiterhin Sascha.

Tobi schlägt Sascha daher zur Wahl vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Er stellt sich zur Wahl. Sascha wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.

e) 2. Technische Leiter (2 Jahre)

Andreas wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Er stellt sich zur Wahl. Andreas wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.

f) Schriftführer (2 Jahre)

Meike wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Sie stellt sich zur Wahl. Meike wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an.

g) Festausschuss

Christian berichtet, dass Amke (abwesend) Interesse bekundet hat beim Festausschuss zu unterstützen. Timo (abwesend), Lennard und Nik bekunden ebenfalls Interesse. Da Nik noch nicht volljährig ist, einigt man sich auf folgende Aufteilung für ein vierer-Team im Festausschuss:

Timo (2 Jahre)

Amke (2 Jahre)

Lennard (1 Jahr)

Nik (als zusätzlich Unterstützung)

Alle vier werden einstimmig gewählt.

h) Kassenprüfer (2 Jahre)

Annette stellt sich zur Wahl. Es gibt keine anderen Vorschläge. Die Wahl ist einstimmig. Annette nimmt die Wahl an.

6. Verschiedenes

100 Jahre TSV Hauptverein

Torsten informiert, dass der 100. Geburtstag vom TSV am Wochenende vom 19.06.-21.06. gefeiert wird.

Julian berichtet kurz vom geplanten Ablauf. Die Tennisanlage liegt im Bereich des 100 km Staffellaufs und wird an dem Wochenende den Feierlichkeiten zur Verfügung stehen. **Es werden keine Punktspiele auf der Anlage ausgetragen!**

Torsten kündigt an, dass an dem Wochenende eine starke Unterstützung der Mitglieder benötigt wird. Geplant sind Arbeitsdienste von 15-24 Uhr zur Abdeckung von 3 Getränkestände durch die Tennissparte.

Da die Tennissparte finanziell beteiligt wird, ist dies als wichtige Einnahmequelle für die Vereinskasse zu verstehen. Er bittet daher alle Mitglieder sich dieses Wochenende freizuhalten.

Am 18.06. soll es zudem noch ein Tag der offenen Tür auf unserer Tennisanlage geben.

Panini-Heft

Christian informiert über den anstehenden Verkauf eines Panini-Heftes. Im Gegensatz zum letzten Panini-Heft, bei dem die Tennissparte mit nur wenigen Bildern vertreten war, liegen dieses Mal dem Vorstand zwischen 60-70 Einverständniserklärungen für Fotoveröffentlichungen vor. Die Tennissparte wird daher deutlich größer repräsentiert werden können.

Christian informiert weiter, dass ab dem 11.3. eine Fotobox für ca. 2 Wochen im Vereinsheim des Hauptvereins aufgestellt wird. Alle Teilnehmer, die eine Einverständniserklärung abgegeben haben, bekommen dann die Möglichkeit Fotos zu machen.

Christian bedankt sich schlussendlich bei Torsten für die erfolgreiche Entwicklung der letzten Jahre. Er überreicht Torsten eine kleine Aufmerksamkeit als Dankeschön.

Sonstiges

Wolfgang hat einen Vorschlag in die Runde. Er berichtet, dass er es sinnvoll fände, wenn Neumitglieder eine Möglichkeit bekämen durch persönliche Ansprache besser in den Verein integriert zu werden. Er stelle sich zur Verfügung solch eine Idee umzusetzen. Ihm schwebte vor, dass neue Mitglieder sich willkommener fühlen, wenn sie anfangs kontaktiert werden, auch wenn sie keine Punktspieler sind. Der Vorstand begrüßt diesen Vorschlag.

Markus ergänzt, dass das neue Buchungssystem ebenfalls für solche Termine genutzt werden kann.

Er gibt zu bedenken, dass die bisherige WhatsApp Gruppe sehr sorgfältig gepflegt werden müsse, um mit dem Buchungssystem synchron zu sein. Es entsteht eine kurze Diskussion, ob die WhatsApp Gruppe in diesem Fall besser gelöscht werden sollte. Markus berichtet, dass das Buchungssystem eine gültige E-Mail-Adresse von jedem Mitglied benötigt. Es entsteht eine kurze Diskussion. Das Thema wird vertagt.

Der Vorstand wird die Mitglieder rechtzeitig über das neue Buchungssystem informieren.

Torsten bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme.

Ende: 21:15 Uhr

22.02.2026

Gezeichnet

Meike Piel

-Schriftführerin-